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Rector de la USS critica a Cubillos 

y admite que no revisó su salario 
“No ha ayudado a la universidad con lo que ha declarado”, dijo Hugo Lavados. 

  

Matías Gatica Lindsay 

Lrector dela Universi 
dad San Sebastián, 
Hugo Lavados, cues- 

tionó ayer las declaraciones 
que ha dado la candidata a al 
caldesa de Las Condes Marce- 
la Cubillos, luego que se dio a 
conocer que recibía un suel- 
do de $17 millones por hacer 
clases en dicha institución. 

“Tras conocerse este caso, la 

exconstituyente ha defendido 
el salario que recibió entre 
2020 y 2024. En primera ins- 
tancia, Lavados reconoció que 
el sueldo era alto, pero sostu- 
vo que “su calidad académica 
y aportea la universidad ha si 
do indiscutible”. Sin embar- 
go ayer, a raíz de las declara- 
ciones que ha emitido la 
exministra, el rector dijo a 
Tele 13 Radio que ella “no 
ha ayudado particularmen- 
te a la universidad con lo 

que ha declarado (...) Creo 
que no ha habido gran em- 
patía, ha habido una defen- 
sa fuera de la realidad”. 

Lavados cuestionó los di- 
chos de Cubillos sobre que la 
USSes una entidad privada y 
que “el que entren recursos 
públicos a una universidad 
privada no permite que e 
tado pueda controlar quién 
enseña, cómo enseña ni 
cuánto enseña”. 

“Las universidades no son 

   

  

Hugo Lavados había defendido anteriormente el sueldo que recibía Marcela Cubillos. 
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una productora de cualquier 
cosa(...) tienen queser regula- 
das (...) La libertad completa 
no puede existir cuando una 
actividad es regulada. Tienen 
que cumplirse ciertos están- 
dares”, aclaró el rector. 

Lavados insistió en que en 
su momento “se consideró 
por autoridades de la univer- 
sidad que era conveniente te- 
úneruna persona porlas carac 
terísticas de Marcela Cubillos. 
Hay un erroren eso que haya 
sido un contrato como acadé- 
mica, pero eso pasó. Ella tenía 
un trabajo como coordinado- 
ra de publicaciones y trabajó 
haciendo estudios”. 

En cuanto a la contrata- 

  

ción, reconoció que fue una 
excepción y admitió que él tu 
vo responsabilidad al no revi 
sar la remuneración. “Ahí co- 
metí un error poromisión(..) 
Es un caso único, absoluta- 

mente”, dijo. 
Además dijo que “estamos 

llenos de escandalillos y esta- 
mos pagando el pato por una 
situación en que no tenemos 
necesariamente que ver”. 

Ayer, luego de la renun- 
cia de Andrés Chadwick co- 
mo presidente de la junta 
directiva, en la mañana asu- 
mió el cargo Carlos Vio, 
quien hasta ahora se desem- 
peñaba como vicerrector de 
Investigación y Doctorados 

  

      

dela institución. 
En medio de este escánda- 

lo la Confederación de Estu- 
diantes de Chile (Confech) 
realizó ayer una moviliza- 
ción frente a la sede de Provi- 

dencia, exigiendo “un verda- 
dero fin al lucro y a las cajas 
pagadoras”. Ante esto la fede- 
ración de estudiantes de la 

USS aseguró que no compar- 
tían la actividad. “No hemos 
convocado ni somos parte de 
la marcha organizada y con- 
vocada porla Confech(.... No 
nos representan”, señalaron. 

Sin embargo medios ase- 
guran que estudiantes de la 
casa de estudios sí participa- 
ron de la movilización. 

  

  

Abren sumario por muerte de un gásfiter en La Moneda 
Trabajadores pidieron la salida de la directora administrativa de la Presidencia. 

La vocera de Gobierno, Ca- 
mila Vallejo, informó la 
apertura de un sumario por 
la muerte de un gásfiter en 
el Palacio de La Moneda. 

Luego de trabajar más de 
18 horas, Hugo Morales, un 
gásfiter de la sede de Gobier- 
no, falleció de un paro cardia- 

o, ante lo cual la Federación 
Nacional de Asociaciones del 
Palacio de La Moneda le soli- 

citó al Presidente Gabriel Bo- 
ric que pida la renuncia a la 
directora administrativa de 
Presidencia, Antonia Rozas. 

Los funcionarios aseguran 
que han denunciado de ma- 

nera reiterada sobrecarga de 
trabajosin obtener respuesta. 

Ante esta situación, Valle- 

jodijo ayerque “como corres- 
ponde, concurrió la Seremi 
de Salud, la Inspección del 
Trabajo, se inició además, y 
eso lo comunicóla Dirección 
de Administración de acá de 

La Moneda, un sumario para 
colaborar, a propósito no 
lo de la solicitud de los tra- 

bajadores, sino que por con- 
vicción con esclarecer la to- 

talidad de los hechos”. 
Además dijo que a ella no 

le correspondereferirse a una 
posible salida de Rozas. 
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La socióloga trabajó en un proyecto de la fundación en 2021 y 2022.   

ProCultura: Karamanos regresó 

plata para no ser cuestionada 

Chile Vamos inicia comisión investigadora. 

Aunque temprano la expare- 
ja del Presidente Gabriel Bo- 
ric, Irina Karamanos, había 
negado que hubiera hecho 
devoluciones a la Fundación 
ProCultura, investigada por 
el caso Convenios y en que 
trabajó entre 2021 y 2022 
más tarde la ONG admitió 
quesí hizo retornos. 

“Todos los pagos se rea 
zaron conforme al convenio, 
el cual se rindió y cerró opor- 
tunamente. Al momento en 
que el Presidente Boric salió 
electo y ella asumió como pri- 
'mera dama, de manera trans- 

parente realizó devoluciones 
de fondos para evitar cual- 
quier tipo de cuestionamien- 
to”, dijo la abogada dela fun- 
dación, Susana Borzutzky. 

Lasituación fue denuncia- 
da por El Mostrador y se rela- 
ciona con un proyecto en co- 
legios vulnerables de la Re- 
gión de Valparaíso. Dicho 
medio afirmó que los antece- 
dentes eran parte de la inves- 
tigación que lleva el fiscal Pa- 
tricio Cooper sobre la funda- 
ción. El portal agregó que in- 
cluso la PDI aconsejó que Ka- 
ramanos fuera citada a decla- 

rar en calidad de imputada. 
“No sé de dónde sale esa 

aseveración”, respondió ayer 
su director, Eduardo Cerna. 

Karamanos negó, por su 
parte, “categóricamente ha- 
ber abonado monto alguno a 
ProCultura, entidad a la que 
presté servicios desde mayo 
de 2021 afebrero de 2022 por 

un monto de $973.500 men- 

suales. Desmiento rotunda- 

mente la insinuación de mi 
participación en cualquier 
forma de financiamiento 
irregular de la política”. 

        

Su expareja, el Presidente 
Boric, aseguró que niél ni Ka- 
ramanos incurrieron en fi- 
nanciación irregular y defen- 
dió el obrar de la socióloga. 
“Pero que se investigue todo 
lo quese haya que investigar 
(...) La gente está cansada de 
defensas corporativas en este 
tema, quese investigue todo 
lo quese haya que investigar 
(...). A mí no me cabe duda de 
que va aser descartada, pero 
lo que yo diga no es suficien- 
teen esto, y lo reitero, en esto 
por supuesto que caiga quién 
caiga, partiendo por mí”, di- 
joel mandatario. 

La acusación llevó al Parti- 

do Republicano a presentar 
una denuncia ante la Fiscalía 

Nacional por una presunta 
obstrucción al avance de las 
investigaciones del caso Con- 
venios, luego de que quien lo 
guiara, el fiscal Carlos Palma, 
seviera involucrado en chats 
con el abogado Luis Hermosi- 
lla. La causa sobre ProCultu- 
ra quedó desde junio a cargo 
del fiscal regional de Coquim- 
bo, Patricio Cooper. 

Esta entidad aseguró ayer 
que “la causa se encuentra vi 
gente y se extiende con dili- 
gencias en ocho regiones del 
país” y recalcó que tiene ca- 
rácter de reservado. 

Desde el oficialismo afir- 
maron que la ofensiva oposi- 
tora en contra de Karamanos 

apunta en realidad a La Mo- 
neda. Y aunque la bancada 
PS pidió que se investigue to- 
do loque proceda, sujjefe, Da- 
niel Melo, expresó que “tengo 
la impresión de que acá hay 
una búsqueda de iguala 
empatarsituaciones” relacio- 
nadas al caso Audios. 
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